

Jueves 04 de Septiembre 2025

CMIC NACIONAL

14 meses de caída presenta el sector de la construcción, alerta CMIC

(2025-09-03, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)**, **Luis Méndez Jaled**, advirtió que el sector registra al menos 14 meses de caída, así como pérdida de empleos. Y aunque no precisó el monto económico que dejó de percibir el rubro de la construcción, Méndez Jaled descartó que esta industria se encuentre en quiebra. Insistió en que la inversión pública debe incrementarse en al menos el 4 por ciento del PIB.

¿Infraestructura de México, insuficiente para el Mundial? La dura advertencia previo a la justa

(2025-09-03, Redacción, Estadio Deportes (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** alertó sobre la insuficiencia de la inversión pública en infraestructura en México, un problema crítico a menos de un año de la Copa del Mundo 2026, que el país coorganizará junto a Estados Unidos y Canadá. En un contexto de 14 meses consecutivos de contracción en el sector, la **CMIC** urgió duplicar los recursos destinados a obra pública para atender las necesidades nacionales y los retos que el torneo internacional impondrá en las sedes mexicanas: Ciudad de México, Jalisco y Nuevo León. **Luis Méndez Jaled, Presidente de la CMIC**, destacó en conferencia de prensa que la inversión en infraestructura representa actualmente solo el 2.5% del Producto Interno Bruto (PIB), una cifra que debería elevarse al menos al 4% para cubrir las demandas del país.

[UDGTV JAL \(Sitio\)](#), [Mobil News NL \(Sitio\)](#), [Yahoo Noticias MX \(sitio\)](#),

Mundial 2026 detonará inversión histórica en construcción mexicana

(2025-09-04, Redacción, Mega Noticias MEX (sitio),)

El Plan México y la organización de la Copa del Mundo 2026, que albergarán México, Estados Unidos y Canadá, representan una oportunidad para detonar inversión en construcción, movilidad y servicios, señaló este miércoles José Aceves, director de Sarens México. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** coincidió en que el Mundial 2026 será un detonador de infraestructura, aunque pidió duplicar la inversión en el sector hasta alcanzar el 4 % del PIB nacional. Su presidente, **Luis Méndez Jaled**, alertó sobre rezagos como el déficit en alcantarillado, la movilidad urbana y la infraestructura turística en las sedes mundialistas, que recibirán 13 partidos.

[Aristegui Noticias \(sitio\)](#), [Diario de México \(sitio\)](#), [Xeva Noticias TAB \(sitio\)](#), [Licántropo Digital YUC \(sitio\)](#), [Forbes MX \(sitio\)](#), [Pulso SLP \(sitio\)](#), [Mega Noticias Colima \(Sitio\)](#), [Mega Noticias Culiacán SIN \(Sitio\)](#), [Mega Noticias Guadalajara JAL \(Sitio\)](#), [Mega Noticias Guaymas SON \(Sitio\)](#), [Mega Noticias Hermosillo SON \(Sitio\)](#), [Investing \(Sitio\)](#), [Mega Noticias Ixtapa Zihuatanejo GRO \(Sitio\)](#), [Mega Noticias La Paz BCS \(Sitio\)](#), [Mega Noticias León GTO \(Sitio\)](#), [Capital de México \(sitio\)](#), [Siete Chiapas CHIS \(Sitio\)](#),

Cámara de la Construcción pide duplicar inversión en infraestructura previo al Mundial de 2026

(2025-09-03, Redacción, Palabras Claras VE (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** advirtió este martes que la inversión pública en infraestructura resulta insuficiente y debe duplicarse, en un contexto de 14

meses de caídas consecutivas en el sector y de cara a los retos que impondrá la Copa del Mundo de Fútbol 2026 en México, Estados Unidos y Canadá. El **Presidente de la CMIC, Luis Méndez Jaled**, explicó en conferencia de prensa que mientras la inversión en obra pública se mantiene en torno al 2.5% del producto interno bruto (PIB), sería necesario elevarla a por lo menos el 4% para atender las necesidades del país.

[DEPOR XEU Deportes \(Sitio\)](#), [Siete Chiapas CHIS \(Sitio\)](#), [Liberal Metropolitano CDMX \(sitio\)](#), [Omnia CHIH \(Sitio\)](#), [Municipios Puebla PUE \(Sitio\)](#).

La Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción respalda iniciativa de Ley General de Infraestructura para el Bienestar.

(2025-09-03, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha expresado su respaldo a la iniciativa de Ley General de Infraestructura para el Bienestar, presentada por el diputado Alfonso Ramírez Cuellar. Este apoyo se fundamenta en la creencia de que la propuesta fomenta las inversiones mixtas con principios de legalidad, transparencia y equitativa distribución de riesgos. El organismo se ha comprometido a contribuir con su experiencia en el proceso legislativo, participando en un parlamento abierto que se espera se realice con prontitud, dado que existen proyectos listos para ser impulsados bajo esta modalidad.

CMIC impulsa la ley de infraestructura para el bienestar y proyectos de inversión mixta

(2025-09-03, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** respaldó la iniciativa de ley general de infraestructura para el bienestar presentada por el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar, considerando que este marco normativo favorecerá la participación de inversiones mixtas, combinando recursos públicos y privados, con criterios de transparencia, legalidad y adecuada distribución de riesgos. La organización empresarial participará activamente en el proceso legislativo mediante la realización de parlamentos abiertos, los cuales permitirán integrar la experiencia técnica de los constructores en la definición y desarrollo de proyectos estratégicos de infraestructura.

La CMIC pide aumentar inversiones

(2025-09-04, Francisco Domínguez, El Heraldo de México, . 27)

En la víspera de la presentación del Paquete Económico 2026, la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** consideró urgente un aumento del doble de inversión de lo que se destinó para infraestructura en este año. **Luis Méndez Jaled**, presidente del organismo, dijo que el próximo año debe de haber un presupuesto de cuatro por ciento del Producto Interno Bruto (PIB), lo que contrasta con lo que se otorgó el año pasado.

Infantino listo ¿Pero la CDMX?

(2025-09-04, Darío Celis Estrada, Correo GTO (sitio),)

La visita de Gianni Infantino, presidente de la FIFA, a la presidenta Claudia Sheinbaum fue un gesto diplomático que confirmó lo que ya sabíamos, pero que llegó a poner en duda: ¿el Mundial 2026 arrancará en el Estadio Azteca, y México volverá a ser protagonista del fútbol global? Sin embargo, mientras las cámaras captaban el apretón de manos entre ambos líderes, la Ciudad de México vivía otra realidad: calles inundadas, caos vial y una ciudadanía que se pregunta si realmente estamos listos. Las lluvias de los últimos días han puesto en jaque a la capital. El 2 de

septiembre, todas las alcaldías estuvieron bajo alerta por tormentas y granizo, con afectaciones en vialidades, transporte público y viviendas. Este fenómeno no es nuevo, pero sí recurrente, y evidencia una infraestructura urbana que no ha sido modernizada al ritmo que exige un evento de talla mundial. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha sido clara: la inversión pública en infraestructura es insuficiente.

Infantino listo, ¿pero la CDMX?

(2025-09-04, Darío Celis, Zócalo COAH (sitio),)

La visita de Gianni Infantino, presidente de la FIFA, a la presidenta Claudia Sheinbaum fue un gesto diplomático que confirmó lo que ya sabíamos, pero que llegó a poner en duda: ¿el Mundial 2026 arrancará en el Estadio Azteca, y México volverá a ser protagonista del fútbol global? Sin embargo, mientras las cámaras captaban el apretón de manos entre ambos líderes, la Ciudad de México vivía otra realidad: calles inundadas, caos vial y una ciudadanía que se pregunta si realmente estamos listos. Las lluvias de los últimos días han puesto en jaque a la capital. El 2 de septiembre, todas las alcaldías estuvieron bajo alerta por tormentas y granizo, con afectaciones en vialidades, transporte público y viviendas. Este fenómeno no es nuevo, pero sí recurrente, y evidencia una infraestructura urbana que no ha sido modernizada al ritmo que exige un evento de talla mundial. La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** ha sido clara: la inversión pública en infraestructura es insuficiente.

DELEGACIONES CMIC

Federación ha invertido 4 mmdp este año, nos falta hospital del IMSS: CMIC

(2025-09-03, Redacción, Entre Líneas CHIH (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** Julio César Mercado Rodríguez comentó que ante el primer año de gobierno de Claudia Sheinbaum se ha dado un apoyo al sector constructor con cerca de 4 mil millones de pesos, pero aún falta el apoyo más importante con la creación del hospital nuevo del IMSS en Chihuahua. Cabe destacar que la iniciativa privada ha continuado con el llamado a la coordinación para la creación del nuevo hospital y dejar de lado los posicionamientos partidistas con el fin de dar un buen desarrollo en materia de salud a los chihuahuenses.

[CDJ CHIH \(sitio\)](#).

Estado y CMIC a impulsar desarrollo urbano en Juárez

(2025-09-03, Católicas por el Derecho a Decidir, El Pueblo CHIH (sitio),)

La Comisión Estatal de Vivienda, Suelo e Infraestructura (Coesvi), participó en la Asamblea Ordinaria de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción (CMIC)** delegación Juárez. Lo anterior con el objetivo de coordinar estrategias que fortalezcan el desarrollo urbano y mejoren la calidad de vida de las familias juarenses. En el encuentro, se presentaron propuestas clave entre las que destacan el impulso a proyectos de vivienda vertical, la recuperación de espacios públicos con enfoque ciudadano, el uso de tecnologías ecológicas para la protección de vivienda social, y la preparación del Programa de Vivienda para el Bienestar 2025.

CMIC Estado de México lanza la convocatoria al "Premio al Constructor Mexiquense 2025"

(2025-09-03, Redacción, Nuevo Enlace EDO.MEX (sitio),)

La **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción**, Delegación Estado de México, apertura su convocatoria anual para participar en el Premio al Constructor Mexiquense 2025, un reconocimiento que distingue la excelencia, la innovación y las buenas prácticas en el sector. Los afiliados a la **CMIC**, Delegación Estado de México pueden consultar las bases de la convocatoria en: <https://CMICedomex.com.mx/.../premio-al-constructor.../>

Constructores ven positivo modelo de vivienda vertical en Sonora

(2025-09-03, Redacción, Radio Fórmula (sitio),)

El presidente de la **Cámara Mexicana de la Industria de la Construcción** en Sonora (**CMIC**) Adrián Camou Loera, dijo ver como positivo la construcción de viviendas multi familiares en modelo vertical, lo cual aseguró será positivo para el sector de la construcción. En declaraciones a la prensa, el representante de la cámara anotó que es una propuesta que han visto con buenos ojos, sin embargo, esperarán las determinaciones de INFONAVIT y sus propios derechohabientes.

CONSTRUCCIÓN

Ariadna Montiel firma convenio del programa 'Vivienda para el Bienestar'

(2025-09-03, Porfirio Escandon, Excélsior (Sitio),)

Con el objetivo de garantizar viviendas dignas y promover la justicia social, la secretaria de Bienestar, Ariadna Montiel Reyes, encabezó este miércoles la firma del Convenio de Colaboración Interinstitucional del programa "Vivienda para el Bienestar", una estrategia conjunta que busca ampliar el acceso a soluciones habitacionales asequibles en todo el país. Durante su intervención, Montiel subrayó la necesidad de alinear recursos, capacidades técnicas e infraestructura institucional para consolidar una política pública que atienda con prioridad a los sectores históricamente excluidos del derecho a la vivienda.

Impulsarán Mundial de Fútbol y Plan México crecimiento en construcción

(2025-09-03, Roberto Valadez, Milenio (sitio),)

Impulsada por grandes proyectos de infraestructura, la industria de la construcción en México tiene un potencial de crecimiento de 4.5 por ciento anual, entre 2025 y 2029, alcanzando un valor estimado de 2.56 billones de pesos, de acuerdo con la firma especializada Sarens. "En esta proyección del mercado se debe también considerar el impulso proporcionado por el Plan México y la celebración del Mundial 2026", celebró la compañía.

El Contador / 4 de septiembre de 2025

(2025-09-03, Redacción, Dinero en Imagen (Sitio),)

Muy activa está la Coparmex CDMX, presidida por Adalberto Ortiz Ávalos, con el tema de la vivienda, uno de los principales retos urbanos, sociales y económicos del país. Y no es para menos, pues se estima que la ciudad capital enfrenta un déficit de aproximadamente 700 mil viviendas debido, no sólo a la insuficiente construcción, sino también al deterioro de las ya existentes. De ahí la trascendencia del foro Mi Vivienda Coparmex CDMX 2025, que se realizará el 15 de octubre en el World Trade Center, un evento que busca ofrecer oportunidades a los trabajadores para acceder a una vivienda, un objetivo que empata con la estrategia de desarrollo del gobierno federal, encabezado por Claudia Sheinbaum.

Infonavit cambia reglas: trabajadores podrán sacar casa con 100 puntos

(2025-09-03, Alejandra Guzmán, Uno TV Noticias (Sitio),)

El Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) hizo un cambio en los requisitos para que las personas puedan obtener una casa. Se trata del esquema T100, con el que se piden 100 puntos y no mil 80 para poder acceder a un crédito hipotecario. El esquema de los 100 puntos está enfocado para trabajadores que ganan entre 8 mil 364 pesos y 16 mil 728 pesos mensuales. El objetivo de esta medida del Infonavit es facilitar el acceso a una vivienda.

Firma de convenio de colaboración interinstitucional del Programa de Vivienda para el Bienestar (Completo)

(2025-09-03, varios, Monitoreo Especial 18,)

Se abordaron diversos temas relacionados con el Programa de Vivienda para el Bienestar, destacando la importancia de las condonaciones de créditos y la liberación de hipotecas, que han generado testimonios emotivos de beneficiarios que ven un cambio significativo en su situación financiera. Se mencionó que tanto FovISSSTE como Infonavit están trabajando para que las personas se acerquen con confianza a las instituciones, con el objetivo de mejorar sus condiciones habitacionales. El programa también contempla la construcción de 500 mil viviendas nuevas y 300 mil mejoramientos, con una inversión aproximada de 300 mil millones de pesos. Se anunció un cambio importante en la Comisión Nacional de Vivienda (CONAVI), que permitirá el otorgamiento de créditos a personas no derechohabientes, incluyendo un componente de subsidio basado en los ingresos de las familias, con créditos a cero tasa de interés. Se enfatizó el derecho humano a una vivienda adecuada, destacando la necesidad de que las personas no destinen más del 30% de sus ingresos a este fin. La Sociedad Hipotecaria Federal también jugará un papel crucial, con una inversión proyectada de más de 56 mil millones de pesos, y se mencionaron nuevas iniciativas como la hipoteca digital, que busca generar empleo y mejorar la vivienda.

En entrevista, Miguel Álvarez del Castillo, director de cartera inmobiliaria Simac, habló sobre la reconfiguración de la demanda inmobiliaria en México.

(2025-09-03, Darío Celis, Canal 8.1 Heraldo TV,)

En entrevista, Miguel Álvarez del Castillo, director de cartera inmobiliaria de Simac, destacó la importancia de reconfigurar la demanda inmobiliaria en México debido al envejecimiento de la población. Álvarez del Castillo mencionó que la población mayor de 60 años en México ha crecido significativamente, pasando de 1.8 millones en 1972 a una proyección de 1.8 millones para 2025. Además, la expectativa de vida ha aumentado de 36 años en 1940 a 75 años actualmente, y se espera que alcance los 82 años para 2050. Esto implica que habrá una gran cantidad de personas viviendo 20 años más después de su retiro, lo que subraya la necesidad de desarrollar comunidades de retiro adecuadas. También señaló que México es un destino popular para el retiro de ciudadanos estadounidenses, con 1.6 millones de ellos residiendo en el país, principalmente en lugares como Vallarta, Tulum y San Miguel Allende. Álvarez del Castillo enfatizó la oportunidad de negocio que representa crear estas comunidades integrales para satisfacer la demanda creciente, tanto de mexicanos como de extranjeros. Actualmente hay 50 comunidades de este tipo y se espera que para 2030 haya 150 disponibles.

La combinación de rentas caras y propiedades en mal estado afecta a inquilinos en la Ciudad de México.

(2025-09-03, Carlos Reyes, Canal 8.3 UNIFE,)

En la Ciudad de México, el 38% de los ciudadanos destina el 30% de su salario al pago de la renta, una situación considerada insostenible. Tania Riz, experta en bienes raíces, destaca que las altas rentas no garantizan viviendas de mejor calidad, exacerbando el estrés y la inestabilidad laboral al vivir lejos de los lugares de trabajo. Se sugiere considerar zonas más asequibles y exigir mejores condiciones de vivienda a los arrendatarios, así como participar en comités vecinales para mejorar la situación.

El Contador

(2025-09-04, El Contador, Excélsior, . 3)

Muy activa está la Coparmex CDMX, presidida por Adalberto Ortiz Ávalos, con el tema de la vivienda, uno de los principales retos urbanos, sociales y económicos del país. Y no es para menos, pues se estima que la Ciudad Capital enfrenta un déficit de aproximadamente 700 mil viviendas debido, no solo a la insuficiente construcción, sino también al deterioro de las ya existentes. De ahí la trascendencia del foro Mi Vivienda Coparmex CDMX 2025, que se realizará el 15 de octubre en el World Trade Center, un evento que busca ofrecer oportunidades a los trabajadores para acceder a una vivienda, un objetivo que empata con la estrategia de desarrollo del gobierno federal, encabezado por Claudia Sheinbaum.

Un año de Sheinbaum en la presidencia: promesas y realidades

(2025-09-04, Redacción, SDP Noticias (sitio),)

El primer informe de gobierno de Claudia Sheinbaum, la primera mujer presidenta de México, no solo marca un hito político, sino también un parteaguas histórico que obliga a repensar las instituciones, la economía y la manera en que concebimos el futuro del país. El gobierno ha impulsado proyectos de vivienda de renta económica. Pero la otra cara es evidente: la gentrificación encarece barrios enteros y expulsa a los habitantes originales. Aquí el Estado actúa como bombero que apaga un incendio con un vaso de agua.

Firman Sedatu, Bienestar, SICT y Semarnat Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional para impulsar desarrollo de vivienda adecuada

(2025-09-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La Secretaría de Desarrollo Agrario, Territorial y Urbano (Sedatu), la Secretaría de Bienestar, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), y la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) junto con 12 instituciones más, firmaron un Convenio Marco de Colaboración Interinstitucional que establece los mecanismos y estrategias para impulsar el desarrollo de proyectos de vivienda adecuada y sustentable a través del Programa de Vivienda para el Bienestar a cargo de la Comisión Nacional de Vivienda (Conavi), el Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) y el Fondo de la Vivienda del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (Fovissste).

RELEVANTES NACIONALES

Sellan EU y México pacto 'con soberanía'

(2025-09-04, Luis Valdés, 24 Horas, . 1, 3)

La presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Estado de la Unión Americana, Marco Rubio, se reunieron para discutir temas como lucha contra el fentanilo, organizaciones criminales y la migración ilegal, así como resolver las tasas impositivas entre ambos países. La mandataria resaltó que se acordó un programa de cooperación sobre seguridad fronteriza Y aplicación de la ley, luego de varios meses de trabajo.

Acuerdan combate soberano al crimen

(2025-09-04, Roxana González, El Sol de México, . 1, 4)

México y Estados Unidos acordaron una nueva etapa de cooperación reforzada, basada en el respeto a la soberanía y las leyes de cada país para vencer el tráfico de drogas, combustibles, personas y armas. Marco Rubio, secretario de Estado de Estados Unidos y la presidenta Claudia Sheinbaum se reunieron ayer en Palacio Nacional durante más de una hora. Al término del encuentro, el enviado de Donald Trump ofreció una conferencia de prensa con su homólogo mexicano, Juan Ramón de la fuente.

Gobierno de México, el que más coopera contra el crimen: Rubio

(2025-09-04, Pedro Domínguez, Milenio Diario, . 1, 6 7)

El secretario de Estado de EU, Marco Rubio, aseguró que "no hay gobierno ahora que esté colaborando más en la lucha contra el crimen que el de la presidenta Claudia Sheinbaum". El funcionario estadounidense habló así en una conferencia con el titular de la SRE, Juan Ramón de la Fuente, después de reunirse con la mandataria en Palacio Nacional, donde llegaron a un entendimiento con cuatro ejes principales en seguridad: reciprocidad, responsabilidad compartida en la frontera, confianza y respeto a la soberanía e integridad territorial.

Emplaza EU a México por prácticas anti T-MEC

(2025-09-04, José Díaz Briseño, Reforma, . 1)

El Gobierno de Estados Unidos quiere que la Administración de Claudia Sheinbaum elimine las barreras que, en su consideración, impiden el libre comercio entre ambas naciones. Se trata de todas aquellas medidas aplicadas por la 4T que van en contra del Tratado de Libre Comercio entre México, Estados Unidos y Canadá (T-MEC), como la política energética que favorece a CFE y Pemex, y los obstáculos regulatorios en agricultura, salud, servicios financieros, telecomunicaciones propiedad intelectual.

Acuerdan México y EU plan de seguridad fronteriza

(2025-09-04, Fernando Merino, El Financiero, . 1, 34)

México y Estados Unidos han acordado la implementación del Programa de Cooperación sobre Seguridad Fronteriza y Aplicación de la Ley, tras una reunión entre la presidenta Claudia Sheinbaum y el secretario de Estado de EU, Marco Rubio. El plan establece la conformación de un grupo de alto nivel para la investigación conjunta del tráfico de precursores de fentanilo, mismo que dará seguimiento continuo al trasiego de dichos químicos que ha tensado las relaciones entre ambas naciones.

Entre México y EU, histórica cooperación anticrimen: Rubio

(2025-09-04, Emir Olivares Alonso, La Jornada, . 1, 3)

México y Estados Unidos han acordado una nueva cooperación en seguridad enfocada en dismantlar a los cárteles, contrarrestar el tráfico de drogas y armas, y atender la migración irregular. El acuerdo, que se basa en la reciprocidad y el respeto a la soberanía, se presentó durante la visita del secretario de Estado de EE. UU., Marco Rubio, a México. Ambos países se comprometen a fortalecer la colaboración en salud pública y coordinar campañas para prevenir el abuso de sustancias ilícitas.

Acuerdan respeto territorial en lucha contra los cárteles

(2025-09-04, Eduardo Dina, El Universal, . 1, 4)

México y Estados Unidos han firmado un acuerdo de seguridad que respeta la soberanía territorial de ambos países en la lucha contra el narcotráfico. La presidenta de México, Claudia Sheinbaum, y el secretario de Estado de EE. UU., Marco Rubio, acordaron formar un grupo de alto nivel para combatir el crimen organizado y el tráfico de drogas, armas y personas. Ambos países se comprometieron a trabajar juntos para dismantlar el crimen organizado transnacional mediante una cooperación reforzada.

Relación con futuro

(2025-09-04, Fernanda Muñoz, Reporte Índigo, . 1, 12 13)

La visita del secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, a México, dejó frutos para ambos países en materia de colaboración, así como acuerdos en materia de seguridad fronteriza y aplicación de la ley; la presidenta Claudia Sheinbaum destacó que la cooperación debe basarse en los principios de reciprocidad, soberanía y responsabilidad compartida.

Van contra cárteles, huachicol, ilegales...

(2025-09-04, Noemí Gutiérrez, El Heraldo de México, . 1, 4)

Los gobiernos de México y Estados Unidos acordaron un programa para enfrentar el crimen organizado transnacional, incluyendo el tráfico de fentanilo y armas, el huachicoleo y la eliminación de túneles fronterizos clandestinos. La cooperación se basa en los principios de reciprocidad, respeto a la soberanía e integridad territorial, responsabilidad compartida y diferenciada, así como en la confianza mutua.

Cooperación y respeto

(2025-09-04, Arturo Páramo, Excélsior, . 1, 6)

La presidenta Claudia Sheinbaum y Marco Rubio, secretario de Estado de Estados Unidos, acordaron crear un grupo de alto nivel para dar seguimiento a compromisos mutuos en el combate al crimen, al tráfico de drogas y armas, y garantizar la seguridad en la frontera. Ese trabajo se desarrollará con respeto a las soberanías de ambos países, informaron los gobiernos de México y de EU en un comunicado, tras el encuentro entre Sheinbaum y Rubio en Palacio Nacional.

Se comprometen México y Estados Unidos a fortalecer la colaboración

(2025-09-04, Perla Pineda, El Economista, . 1, 4 5)

Bajo los principios de respeto a la soberanía e integridad territorial, México y Estados Unidos han acordado un programa de cooperación en materia de seguridad. El acuerdo incluye la creación de un grupo de alto nivel para revisar los avances en el dismantlamiento del crimen organizado,

el tráfico de drogas y armas, así como la migración. Además, se acordó fortalecer la cooperación en salud pública mediante campañas de prevención del consumo de drogas ilícitas y opioides.

Nuevo poderío militar de China

(2025-09-04, Redacción, El Independiente, . 1, 22)

Durante su desfile de la victoria, China aprovechó la oportunidad para mostrar en Pekín sus últimas tecnologías de defensa espacial, aérea, terrestre, marina y submarina. La capital del gigante asiático lleva semanas blindada para el evento, con fuertes medidas de seguridad como escáneres propios de aeropuertos a la entrada de algunos organismos oficiales, avenidas enteras cortadas al tráfico, la prohibición del uso de drones y guardias apostados las 24 horas en todos los pasos elevados de la ciudad.

Secretaría de Marina (Inserción)

(2025-09-04, Inserción, El Sol de México, . 9)

Gobierno de México ASIPONAS del Corredor Marítimo Corredor Interocéánico del Istmo de Tehuantepec El Corredor Interoceánico es una plataforma logística multimodal, que compite en los mercados internacionales de movilización de mercancías.

Lorena se vuelve categoría 1

(2025-09-04, Autor: G. Medrano, El Heraldo de México, . 28)

La tormenta tropical Lorena se intensificó a huracán categoría 1 esta madrugada en dirección a la península de Baja California Sur. Ante los cambios del fenómeno hidrometeorológico, en la entidad se han movilizado 800 elementos de la Defensa a los municipios de Los Cabos, La Paz Comondú, mientras que la Marina está desplazando otros 353 pues se han presentado cortes carreteros por derrumbes que han requerido de apoyo para ser liberados.

Agualeguas despega otra vez

(2025-09-04, Ricardo Alanís, Reporte Índigo, . 26 27)

Luego de que hace más de 35 años en él aterrizaron los aviones presidenciales de México y de Estados Unidos, y que se creía que estaba en desuso, el Ejército Mexicano "revivió" sin previo aviso al aeropuerto del municipio de Agualeguas. A más de 30 años que dejó de aterrizar el avión que transportaba al entonces presidente Carlos Salinas de Gortari, el aeropuerto se dejó de utilizar y, sin un aviso oficial, el Ejército se apropió del inmueble y lo convirtió en la Estación Aérea Militar número 10. Ahora se hace cargo de su custodia y de su uso, e incluso construyó oficinas e instalaciones para la estación.

Suspenden actividades ante cercanía de Lorena

(2025-09-04, Gladys Navarro, El Universal, . 10)

La Paz. Baja California Sur se encontraba ayer bajo los efectos de las lluvias provocadas por el huracán Lorena, categoría 1, que provocó inundaciones en Los Cabos y La Paz, mientras se desplazaba hacia el norte del estado. Desde temprano, el Consejo Estatal de Protección Civil anunció la suspensión de clases en todos los niveles educativos en los cinco municipios de la entidad. Durante la sesión del consejo se informó que las lluvias afectaron desde la madrugada del miércoles a los municipios de Los Cabos y La Paz, donde la crecida de arroyos provocó la suspensión del servicio de transporte público, de recolección de basura, así como las labores en

todas las oficinas de gobierno de la entidad, y en hospitales y clínicas afectados por las inundaciones. También se ordenó el cierre de puertos a embarcaciones menores.

CÁMARAS EMPRESARIALES

Concanaco y Airbnb impulsan la digitalización de negocios rumbo al Mundial 2026

(2025-09-03, Redacción, Centro Urbano (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (Concanaco Servytur) y Airbnb establecieron una alianza para impulsar la digitalización de los negocios en beneficio de las comunidades locales. El acuerdo tiene como objetivo consolidar la economía barrial y visibilizar el papel de los negocios y empresas familiares en el turismo nacional rumbo al Mundial de Fútbol 2026. Octavio de la Torre, presidente de Concanaco, destacó que esta estrategia busca aprovechar el Mundial para impulsar el turismo barrial.

[Agencia de Viajes México MX \(sitio\)](#),

Coparmex CDMX alerta déficit de 700 mil viviendasNo entendemos el mercado si 80% de vivienda es autoproducción: Towle

(2025-09-03, En Concreto, En Concreto (Sitio),)

La Ciudad de México enfrenta un déficit de 700 mil viviendas, uno de los principales desafíos urbanos, sociales y económicos de los próximos años, de acuerdo con la consultora estratégica Marisol Becerra. La especialista participó en la antesala del foro Mi Vivienda Coparmex CDMX, que se llevará a cabo el próximo 15 de octubre en el World Trade Center. Becerra señaló que la vivienda es un motor económico que aporta alrededor del 5% del PIB nacional y genera más de 2.1 millones de empleos directos.

Consejo Coordinador Empresarial destaca la importancia de la certeza jurídica para atraer inversión y consolidar proyectos productivos

(2025-09-03, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) subrayó la necesidad de contar con certeza jurídica como elemento clave para atraer mayor inversión privada a México y fortalecer el Plan México. La presentación del Paquete Económico 2026 se identifica como una oportunidad para reafirmar el compromiso del país con altos niveles de inversión y consolidar proyectos productivos que contribuyan al desarrollo económico nacional. El CCE enfatizó la importancia de reforzar la colaboración entre el sector privado y el gobierno para integrar a las empresas informales en la economía formal, además de impulsar a las micro y pequeñas empresas, responsables de la mayor parte de la generación de empleo y del fortalecimiento económico del país.

CONCANACO SERVYTUR presenta el distintivo "empresas y negocios familiares que promueven la paz"

(2025-09-04, Staff Aire, CDJ CHIH (sitio),)

En una conferencia de prensa transmitida a nivel nacional por CONCANACO SERVYTUR México, se presentó oficialmente el distintivo "Empresas y Negocios Familiares que Promueven la Paz", reconocimiento que será entregado por representantes de diversas comunidades religiosas, sociales y gremiales como símbolo de unidad, diálogo y compromiso con aquellas empresas que fomentan paz y bienestar en la sociedad a través de sus prácticas cotidianas. El Dr. Octavio de la Torre Stéfano, presidente de CONCANACO SERVYTUR, formó parte del

presidium del evento, resaltando la relevancia del sector empresarial en la construcción de entornos laborales pacíficos, inclusivos y socialmente responsables.

Celebra empresariado reunión entre Sheinbaum y Rubio

(2025-09-04, Gilberto Molina, Once noticias (sitio),)

American Society of México y el Consejo Coordinador Empresarial reconocieron los esfuerzos de México y EUA en materia de seguridad. Empresarios de Estados Unidos y de nuestro país aplaudieron la reunión entre la presidenta de México, Claudia Sheinbaum Pardo y el secretario de Estado norteamericano, Marco Rubio. De igual manera, el presidente del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), Francisco Cervantes, destacó la cordialidad de la visita del secretario estadounidense, así como las acciones decididas del gobierno federal en materia de seguridad.

Innovar en vivienda sin perder asequibilidad

(2025-09-03, Galo Ramírez, En Concreto (Sitio),)

Durante la inauguración del 11o Foro Universitario de Vivienda desde la UNAM, especialistas del sector construcción e inmobiliario cerraron filas con el Programa de Vivienda de Bienestar, que tiene como meta un millón 700 mil viviendas dirigidas principalmente a personas que ganan menos de dos salarios mínimos, y señalaron que se debe innovar en la construcción sin perder asequibilidad. Enrique Vainer, en representación de la Canadevi, expuso que respaldan las políticas y señaló que en el caso de Sadasi llevan 50 años construyendo vivienda económica, y que con el paso del tiempo han aprendido a mejorar los desarrollos.

Líderes empresariales lanzan "Empresas por la Paz" para transformar a México

(2025-09-03, Felipe Monroy, Siete 24 (Sitio),)

En un acto sin precedentes, representantes de los sectores empresarial, religioso y académico unieron voces para presentar "Empresas por la Paz", una iniciativa que busca movilizar el poder transformador del sector privado para enfrentar la violencia y la desigualdad en México. El lanzamiento oficial, en la emblemática Casa Manu en el Centro Histórico de la capital, congregó a organismos como la CONCANACO SERVYTUR, la USEM y la CANACINTRA. El proyecto promovido además por el Diálogo Nacional por La Paz no es una certificación, sino un reconocimiento honorario al compromiso ético de las empresas con el país.

CEESP: 73.5% de las empresas creadas en el gobierno de AMLO fueron informales, alerta el sector privado

(2025-09-03, Redacción, FIN Ganar-Ganar,)

El Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP) advirtió que el 73.5% de las empresas creadas durante el gobierno de Andrés Manuel López Obrador operan en la informalidad, lo que representa un riesgo para la productividad, el empleo formal y la reducción de la pobreza en México. De acuerdo con el organismo asesor del Consejo Coordinador Empresarial (CCE), entre 2018 y 2023 se crearon 668,023 nuevas unidades económicas, de las cuales 490,996 son informales y apenas 177,027 formales.

Poder Judicial prioriza derechos de la víctima y del acusado en caso Allan Gil

(2025-09-03, Redacción, ContraRéplica CDMX (Sitio),)

En el marco del juicio contra Allan Gil, acusado del feminicidio de Ana María Serrano, el sexto juzgado de control de Barrientos suspendió la audiencia realizada este 3 de septiembre tras

detectar posibles irregularidades en el proceso. La madre del acusado expresó su solidaridad con la familia de Ana María Serrano, pero señaló que Ximena Céspedes, madre de la víctima, ha dado múltiples entrevistas en medios de comunicación nacionales asegurando la culpabilidad de Allan. Además, señaló que Céspedes es periodista, encargada del área de Comunicación y Difusión de Coparmex y vicepresidenta de Desarrollo Democrático y Cabildeo.

Definen diputados de la Comisión de Trabajo calendario de reuniones de análisis sobre reducción de la jornada laboral

(2025-09-03, Yvonne Reyes, Capital de México (sitio),)

Diputados de la Comisión de Trabajo y Previsión Social definió el calendario de reuniones que sostendrán para continuar el análisis de la reducción de la jornada laboral de 48 a 40 horas semanales. La presidenta de este grupo de trabajo, Maiella Martha Gabriela Gómez Maldonado, informó que durante el mes en curso está previsto un encuentro con el titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS); "trasladamos su visita a septiembre para que todos pudiéramos estar presentes; sin embargo, continuamos con los trabajos de escucha nacional y los miércoles podemos recibir a cámaras empresariales y sindicatos".

Impone México cuotas compensatorias a calzado chino; Canical celebra, se defienden empleos, asegura

(2025-09-03, María Ines Camacho Romero, 88.9 Noticias (Sitio),)

La Secretaría de Economía informó que impuso cuotas compensatorias definitivas a las importaciones de calzado originarias de China, lo anterior luego de la resolución final del procedimiento administrativo de investigación antidumping, que concluyó que las importaciones de calzado originarias de ese país que ingresaron a México en condiciones de dumping causaron daño a la industria nacional. Al respecto Juan Carlos Cashat, presidente de la Cámara Nacional de la Industria del Calzado (Canaical), celebró el anuncio ya que dijo se ganó una batalla. Por último Alejandro Malagón presidente de la Concamin destacó que ya se logró la protección de la industria textil, del vestido y ahora del calzado, frente al comercio desleal, pero precisó que se buscará que la del juguete, electrodomésticos y muebles también sea protegidos.

¡Empresarios del CCE se unen con diputado Alfonso Ramírez Cuéllar!

(2025-09-03, Redacción, Cabecera (Sitio),)

En un encuentro clave en la Cámara de Diputados, directivos del Consejo Coordinador Empresarial (CCE) se reunieron con el diputado Alfonso Ramírez Cuéllar para respaldar la nueva Ley de Infraestructura para el Bienestar, resultado del foro realizado en Toluca el mes pasado. La reunión reafirmó el compromiso del sector privado con una visión de desarrollo más inclusiva y equitativa. Ramírez Cuéllar destacó que la propuesta legislativa busca garantizar el acceso universal a infraestructura como un derecho fundamental, promoviendo un modelo de inversión más participativo, con disciplina fiscal y colaboración del sector privado.

En entrevista, Juan José Sierra, presidente de Coparmex, habló sobre el Primer Informe de Gobierno de Claudia Sheinbaum.

(2025-09-03, Marco Antonio Mares, Maricarmen Cortés, 970 Radio Fórmula AM,)

En entrevista para Fórmula Financiera, Juan José Sierra, presidente de la Coparmex, expresó una evaluación mixta del primer informe de gobierno. Sierra reconoció avances en áreas como la seguridad, donde se ha reducido el homicidio y el robo con violencia, aunque persisten

problemas como la extorsión. También destacó la apertura al diálogo empresarial y la estrategia de inversión mixta, así como los esfuerzos en política exterior y el Plan Pemex 2025-2030. Sin embargo, mencionó retrocesos significativos, como la reforma judicial y la elección de jueces, que han afectado la certeza jurídica y el ánimo de inversión. Señaló la importancia de generar confianza para fomentar la inversión privada y la creación de empleos formales, y destacó la crisis en el sistema de salud y la falta de energía como problemas críticos. Sierra concluyó que es necesario más diálogo y acciones efectivas para mejorar la situación económica y social del país.

[103.3 Radio Fórmula.](#)

La comida de los 300 líderes de México, reunió a personalidades destacadas de diversos ámbitos.

(2025-09-03, José Cárdenas, 103.3 Radio Fórmula,)

En la Ciudad de México, se llevó a cabo la comida anual de los 300 líderes de México, un evento que reunió a destacadas personalidades de diversos sectores. Entre los asistentes se encontraban el excavadista Osvald Olvera, el cronista deportivo José Ramón Fernández, el empresario Arturo Elías Ayub, la conductora Andrea Legarreta, el político Enrique de la Madrid, y el presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes Díaz. También estuvieron presentes Larry Rubin, presidente de la American Society, el rector de la UNAM, Leonardo Lomelí, y el presidente de la Asociación de Bancos de México, Emilio Romano. La madre buscadora Ceci Flores asistió con su pala, simbolizando la lucha por la justicia. Entre las figuras destacadas de Grupo Fórmula se encontraban Joaquín López Dóriga, Leonardo Curzio, Azucena Uresti, Shanik Berman, Chumel Torres, Maricarmen Cortés, Marco Antonio Márez y José Yuste. El Ministro presidente Hugo Alquilar canceló su asistencia debido a una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum en Palacio Nacional, aunque las ministras Loretta Ortiz y Yasmín Esquivel sí estuvieron presentes.

[1500 Radio Fórmula, Canal 121 Telefórmula, 104.1 Radio Fórmula.](#)

Concanaco y Airbnb refuerzan alianza rumbo al Mundial de Futbol 2026

(2025-09-04, Redacción, Nitu (Sitio),)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios y Turismo (CONCANACO SERVYTUR), encabezada por su presidente nacional, Octavio de la Torre, sostuvo una reunión con Airbnb, representado por Jorge Balderrama Ramos, líder de Campaña para México y CCA de Airbnb, patrocinador oficial del Mundial de Futbol 2026, para definir acciones conjuntas que fortalezcan la digitalización de los negocios y promuevan un turismo con beneficios directos para las comunidades locales.

CCE y UNI de Celaya presentan estudio pionero sobre competitividad local

(2025-09-04, Redacción, Reporte Bajío GTO (sitio),)

El Consejo Coordinador Empresarial (CCE) en conjunto con la Universidad de Celaya (UNI), presentaron un estudio sobre la competitividad local. Estudio del Ecosistema y Competitividad Local, es la denominación de este ejercicio inédito en la región que revela el potencial del ecosistema económico de Celaya y marca una hoja de ruta hacia el desarrollo regional, posicionándola como un actor clave en el futuro económico del Bajío.

Se retomará el tema de la reforma para reducir jornada laboral: Maiella Gómez

(2025-09-04, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

La Comisión de Trabajo de la Cámara de Diputados informó que, en el transcurso del presente mes de septiembre, se retomará el tema de la reforma que reducirá la jornada laboral de 48 a 40 horas. La diputada presidenta, Maiella Gómez, indicó sin precisar fechas ni lugares, que se buscará una reunión con el secretario del Trabajo a nivel federal, Marath Bolaños, para tratar el asunto. Agregó que la Comisión a su cargo tiene disposición de reunirse los días miércoles con representantes de cámaras empresariales y sindicatos, para abordar el asunto.

Empresarios e Iglesia presentan 21 acciones para crear una cultura de paz en los trabajos

(2025-09-04, Redacción, Desde la Fe (Sitio) ,)

En un esfuerzo por fomentar la cultura de paz en los espacios de trabajo y sus entornos, la iniciativa Diálogo Nacional por la Paz, la Conferencia del Episcopado Mexicano, empresarios del país y representantes de universidades, presentaron la estrategia "Empresas y Negocios Familiares por la Paz", consistente en 21 acciones que buscan crear entornos laborales más saludables. "Esta es una iniciativa de CONCANACO dentro de la campaña Diálogos por la Paz, impulsada por el Episcopado Mexicano y respaldada por organizaciones civiles y religiosas. La invitación es a que todos, sin importar credo o ideología, asumamos acciones concretas para construir paz". En el lanzamiento de esta iniciativa estuvieron presentes las cámaras empresariales como CONCANACO SERVYTUR, CANACINTRA, y la USEM.

Van contra extorsión 'Empresas por la Paz'

(2025-09-04, Nadia Rosales, Reforma, . 10)

La Confederación de Cámaras Nacionales de Comercio, Servicios Turismo (Concanaco-Servytur), y representantes de los sectores religioso académico, presentaron ayer la iniciativa "Empresas por la Paz". La medida busca identificar, medir y visibilizar a negocios familiares que promueven entornos laborales pacíficos, incluyentes y sostenibles. Octavio de la Torre de Stéfano, presidente del organismo empresarial, sostuvo que el mensaje es sencillo: "La paz empieza en la familia, se consolida en el negocio se multiplica en la comunidad".

Sector privado calificó como positiva la reunión y los acuerdos alcanzados entre México y Estados Unidos

(2025-09-04, Redacción, Diario 7 Noticias CDMX (sitio),)

El encuentro entre la Presidenta de México y el Secretario de Estado norteamericano Marco Rubio, fue calificada como muy positivo. En su oportunidad el Presidente del Consejo Coordinador Empresarial, Francisco Cervantes, apuntó que la visita del Secretario fue muy buena, en donde se alcanzaron acuerdos en materia de seguridad y otros importantes para nuestro país, reconoció las actividades que desde nuestro país se han emprendido en materia de seguridad.

COLUMNAS Y ARTÍCULOS

Día con Día // La autonomía del poder

(2025-09-04, Héctor Aguilar Camín, Milenio Diario, . 3)

Históricamente hablando, los políticos son la élite definitoria de los desastres y de los logros de México. A lo largo de nuestra historia, los hombres de poder político: próceres, militares, caudillos,

dictadores, presidentes, han tenido una autonomía enorme respecto de su sociedad. Se formalizó este lunes, con la entronización de un Poder Judicial fabricado fraudulentamente, esa nueva época de gran autonomía de los políticos respecto de su sociedad: gobierno sin contrapesos, presidencia todopoderosa y república sin división de poderes.

La Quinta Transformación // Exorcizando a los demonios del Mundial

(2025-09-04, Darío Celis Estrada, El Herald de México, . 21)

La FIFA y la Profeco acordaron la venta de boletos en México para la Copa del Mundo del año próximo. Para la primera ronda de juegos el precio más barato será de mil 200 pesos o 60 dólares, esto en las tres ciudades sedes: CDMX, Guadalajara y Monterrey. Todo el intercambio de boletos, cesión de éstos y hasta el regreso de los tickets va a ser a través de la página de la FIFA, misma que ya validó la dependencia a cargo de Iván Escalante.

Coordenadas // El crecimiento de México: ¿quién acertará?

(2025-09-04, Enrique Quintana, El Financiero, . 2)

El próximo lunes, la Secretaría de Hacienda presentará el Paquete Económico 2026. Una de las variables más importantes que siempre se esperan en este documento es la expectativa oficial de crecimiento para este año y el 2026. Para 2025, de acuerdo con lo dicho hace unos días por la presidenta Sheinbaum, tal vez haya una estimación puntual de 1.2 por ciento, aunque se ubique en un rango posible de entre 0.8 y 1.6 por ciento.

Bitácora del Director // Entendimiento

(2025-09-04, Pascal Beltrán del Río, Excélsior, . 2)

No era fácil alcanzar un consenso en materia de seguridad entre México y Estados Unidos. El escepticismo que priva de uno y otro lado de la frontera, respecto de las intenciones del vecino, hacía más fácil pensar en un futuro repleto de reproches. El recurso de refugiarse en el nacionalismo siempre ha estado a la mano, pues se trata de una salida fácil que permite cosechar aplausos en casa justificar la falta de resultados. Y, sin embargo, ambos países lograron dar forma a una cooperación que podría ser muy productiva, siempre y cuando se aterricen con hechos los elogios mutuos que se escucharon ayer con motivo de la visita a México del secretario de Estado estadounidense, Marco Rubio, y, sobre todo, se cumplan los objetivos trazados en el comunicado conjunto de los dos gobiernos emitido ayer.

Estrictamente Personal // Se allanó la presidenta

(2025-09-04, Raymundo Riva Palacio, El Financiero, . 38)

No hubo acuerdo de seguridad con Estados Unidos, lo que impacta a la presidenta Claudia Sheinbaum, quien había creado altas expectativas sobre su conclusión. El "acuerdo" que no fue, el lunes Sheinbaum lo redujo a un "entendimiento" y para el miércoles, lo había convertido en un "Programa de Cooperación en Materia de Seguridad Fronteriza".

Duda Razonable // Lo local, reto que parece imposible en seguridad

(2025-09-04, Carlos Puig, Milenio Diario, . 2)

Ayer frente a los gobernadores de todo el país, García Harfuch aseguró que el futuro de la seguridad en México depende directamente del fortalecimiento de las policías estatales y municipales, ya que 96% de los delitos corresponde fuero común. Entre las propuestas presentadas por García Harfuch están el incremento de capacidades institucionales,

consolidación de inteligencia, profesionalización y estandarización del personal, con especial atención a la capacitación de los elementos.

En Privado // Ayer, un mensaje desde el Colegio Militar

(2025-09-04, Joaquín López-Dóriga, Milenio Diario, . 3)

De lo más trascendente del encuentro, ayer en Palacio Nacional, de la presidenta Claudia Sheinbaum el secretario de Estado, Marco Rubio, es que avanzó, cara a cara, en su rechazo permanente a la intervención de fuerzas armadas del gobierno de Estados Unidos en el territorio nacional, tendencia muy extendida entre el equipo de Donald Trump y de muchos de sus legisladores, sobre todo tras declarar a seis cárteles mexicanos de la droga como organizaciones terroristas internacionales, lo que le abre la puerta legal para perseguirlos en territorio mexicano.

Análisis Superior // Casi imposible

(2025-09-04, David Páramo, Excélsior, . 1, 3)

Sería muy bueno que Gerardo Fernández Noroña dijera qué banco le otorgó un crédito para comprar su muy cuestionada vivienda en Tepoztlán. El Padre del Análisis Superior ha hecho una encuesta entre muy diversos banqueros, quienes consideran que para dar un crédito por ese monto a una persona políticamente expuesta se tienen que cumplir demasiados requisitos, entre los que se cuentan dar aviso a la UIF, que encabeza Omar Reyes. No solo eso, sino que los comités de crédito tendrían que avisarle al director general de la institución por el monto que implica dar un financiamiento a una persona con ese perfil.

La Gran Depresión // Formas de poder, el fondo de siempre

(2025-09-04, Enrique Campos Suárez, El Economista, . 9)

El senador de Morena, Gerardo Fernández Noroña, mostró cómo se puede hacer un enorme daño político con actitudes impropias de un presidente del Senado de la República. Gracias al extremo que alcanzó este legislador, se pudo consumir no solo el relevo de una mujer de su propio partido para la presidencia del Senado, sino respetar los acuerdos políticos que llevaron a Kenia López a la presidencia de la Cámara de Diputados.

Jaque Mate // Desglobalizar

(2025-09-04, Sergio Sarmiento, Reforma, . 8)

Es falso que la globalización solo haya beneficiado a los ricos. Preocupa que Trump se empeñe en destruirla. La globalización comercial ha construido una prosperidad inimaginable en 1950. La historia del proteccionismo es, por el contrario, trágica. La Ley Smoot-Hawley de 1930, que subió los aranceles en Estados Unidos a unos 20 mil productos, fue uno de los factores más importantes en la Gran Depresión que de la Unión Americana se extendió al mundo provocó, entre otras cosas, el triunfo de los nacionalsocialistas de Adolf Hitler en Alemania. La historia es clara: el comercio libre genera prosperidad para todos, compradores y vendedores; las barreras comerciales y los aranceles nos dañan todos.

Activo Empresarial // Invertir en vacunas ayuda a la economía; GSK y su abanico de herpes y sincicial

(2025-09-04, José Yuste, Excélsior, . 2)

GSK se ha convertido en uno de los principales jugadores mundiales de vacunas. Trae dos propuestas donde lidera sus sectores: la vacuna contra el herpes zóster y la vacuna contra el

virus respiratorio sincicial. Ambas son enfermedades con consecuencias dramáticas. Ambas comienzan a afectar a la punta de la pirámide poblacional, donde la medicina es presa de sus propios éxitos, como sucede con la mayor esperanza de vida, que trae aparejados mayores costos en tratamientos médicos.

Cuenta Corriente // Norte 19, ¿ajuste estratégico o secuela de Barrios?

(2025-09-04, Alicia Salgado, Excélsior, . 5)

Promotora de Hoteles Norte 19, que preside Alberto Sánchez Palazuelos, anunció la terminación anticipada de los contratos de operación de cinco hoteles de la marca HS Hotsson en el Bajío, dizque para "optimizar el portafolio" y concentrar recursos en segmentos más rentables. La realidad es más complicada, porque detrás de la narrativa de "eficiencia operativa" hay un trasfondo que pocos quieren expresar en voz alta. La decisión no es tanto una estrategia de futuro, sino otra consecuencia directa de los años de mala administración de Luis Barrios, quien dejó el cargo en mayo.

Historias De NegocEOs // ¿Y si Ricardo Salinas Pliego fuera candidato presidencial?

(2025-09-04, Mario Maldonado, El Universal, . 7)

Ricardo Salinas Pliego, dueño de TV Azteca, Banco Azteca y Elektra, ha construido un perfil que lo coloca como el outsider más mediático del país. La idea de verlo competir en 2030 no es descabellada: él mismo ha dejado la puerta entreabierta. En la política mexicana, cuando alguien insiste en que no, muchas veces lo que está haciendo es preparar el terreno para decir que sí.

TREN MAYA

El Tren Maya busca subir más pasajeros y ya tiene una tarifa dinámica

(2025-09-03, Alejandro de la Rosa, El Economista (sitio),)

El Tren Maya comienza a detonar acciones comerciales para sumar pasajeros. En su informe de labores 2024-2025, la Secretaría de la Defensa Nacional (Defensa) afirmó que entre el primero de octubre del 2024 y agosto pasado utilizaron el servicio ferroviario un millón 042,763 personas (desde su inauguración en diciembre 2023 suman poco más de 1.5 millones de usuarios) y ya implementaron una estrategia de tarifas dinámicas.

[JLA Noticias CDMX \(Sitio\)](#),

Tren Maya, Interoceánico y más; la millonaria inversión ferroviaria 2025

(2025-09-03, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio),)

La inversión física en infraestructura ferroviaria asciende a 40,676.7 millones de pesos a junio de 2025, de acuerdo con el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum. Proyectos como el Tren Maya, el Tren Interoceánico, el Tren El Insurgente y el Tren Suburbano al Aeropuerto Felipe Ángeles forman parte de estos miles de kilómetros estimados por la administración federal.

Semarnat aprueba destrucción de 261 hectáreas de selva para terminal del Tren Maya

(2025-09-03, Redacción, Maya Comunicación (Sitio),)

La Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) autorizó recientemente el desmonte de 261 hectáreas de selva mediana subperennifolia en Cancún, Quintana Roo, para dar paso a la Terminal Multimodal de carga del Tren Maya. De acuerdo con los documentos

oficiales, 259.58 hectáreas serán retiradas de manera directa para la construcción de patios de maniobras, zonas de combustible, bodegas y hasta hospedaje para elementos de la Guardia Nacional.

Cae 14% inversión de IP en obras de trenes con AMLO

(2025-09-03, Saraí Cervantes, Reforma.com (sitio),)

En el sexenio de Andrés Manuel López Obrador la inversión en infraestructura ferroviaria privada registró una caída de 14 por ciento, si se compara con el sexenio de su antecesor: Enrique Peña Nieto, según el primer informe de Gobierno de la Presidenta Claudia Sheinbaum. En la Administración anterior la inversión privada, de 2019 a 2024, alcanzó los 35 mil 762 millones de pesos, mientras que en el periodo 2013-2018 fue de 41 mil 964 millones de pesos. No obstante, Barreda explicó que estos datos no significan que se haya contraído la inversión pública, pues los recursos en su mayoría provinieron de los presupuestos asignados a otros entes como Fonatur, a Defensa Nacional y a Marina, mismos que se destinaron a la rehabilitación de las vías y construcción del Tren Maya e Interoceánico.

Acusan académicos de INAH freno a casi mil proyectos

(2025-09-03, Yanireth Israde, Reforma.com (sitio),)

La retención, por parte de la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, de recursos financieros previstos para el INAH mantiene suspendidos 972 proyectos de investigación, acusó ayer Ricardo Martínez Magaña, dirigente del Sindicato Nacional de Profesores de Investigación Científica y Docencia del INAH. Según sus cifras, sólo se aprobaron 374. Los proyectos relacionados con el Tren Maya y los relativos a la red ferroviaria del Norte que impulsa esta Administración han acaparado los recursos, aseguró Rosa María Reyna, investigadora adscrita a la Dirección de Salvamento Arqueológico.

Hotel Mundo Maya Tulum: exigen que jefes no maltraten a empleados

(2025-09-04, Redacción, R. R., Vecinos Cancun Centro, Reportur.mx (Sitio),)

Los empleados del Hotel Mundo Maya pararon labores para exigir el cese de maltratos verbales hacia los trabajadores por parte del director general del Grupo Mundo Maya, el general de división retirado Adolfo Héctor Tonatiuh Velazco Bernal. Como lo informó REPORTUR.mx, el hotel Mundo Maya Tulum, que hace parte del Tren Maya, estuvo en peligro por la presencia del escarabajo barrenador, el cual decían que provocaría el colapso de su estructura, poniendo en riesgo la seguridad de los huéspedes y el patrimonio público.

Gobierno de compadres

(2025-09-04, Jorge Suárez-Vélez, Reforma.com (sitio),)

Después de escuchar el Primer Informe de la presidenta Sheinbaum, es evidente que estamos a años luz ya no digamos de reconocer graves errores de la administración pasada, sino de siquiera entender los retos que enfrentamos. El caso mexicano es vergonzoso, el Tren Maya, de 1,600 km, costó más de 28 mil millones de dólares, está lejos de ser de alta velocidad, causó un ecocidio y es epítome de corrupción.

AIFA

Tardó Rubio casi dos horas del AIFA a Polanco por tráfico

(2025-09-03, Mayumi Suzuki, Reforma.com (sitio),)

Tras aterrizar en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA), el Secretario de Estado de Estados Unidos, Marco Rubio, tardó casi dos horas en llegar al hotel donde pernoctó en Polanco. Una fuerte lluvia registrada en la tarde en el Valle de México provocó inundaciones en la zona de Indios Verdes y deslaves en la autopista México-Pachuca, lo que generó un intenso tráfico en la zona.

Lluvias moderadas en la colonia Progreso de la Unión causan encharcamientos y tráfico lento hacia el AIFA

(2025-09-03, Karla Iberia Sánchez, Canal 4 N+Foro TV,)

En la colonia Progreso de la Unión, Irlanda Maya reporta en vivo la presencia de lluvia moderada, con una temperatura de 16 grados centígrados. La lluvia ha generado un encharcamiento significativo, provocando la reducción de carriles y un tráfico lento en dirección a la AIFA. Se recomienda a los conductores mantener la calma y manejar con precaución.

Revelan fósiles de Santa Lucía al 'mamut mexicano'

(2025-09-03, Grupo Reforma, Reforma.com (sitio),)

Un análisis genético hecho a los fósiles de mamut encontrados en la antigua base aérea militar de Santa Lucía sugiere que se trataría de un linaje hasta ahora desconocido. En un estudio publicado hace unos días en la revista Science, investigadores reportan que el análisis de 61 genomas mitocondriales (mtDNA, por sus siglas en inglés) completos apunta a que los restos hallados durante la construcción del Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles pertenecen a un tipo de mamut tropical que se habría separado de las poblaciones del norte unos 400 mil a 300 mil años atrás.

El regreso de Marco Rubio al AIFA y la respuesta de Claudia Sheinbaum a Trump.

(2025-09-03, Riky Moreno, 970 Radio Fórmula AM,)

En un contexto marcado por las recientes lluvias, el secretario Marco Rubio se vio impedido de llegar a tiempo a una reunión con la presidenta Claudia Sheinbaum y el expresidente Donald Trump, debido a su decisión de estacionarse en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA). Durante una entrevista en el Daily Center en Estados Unidos, Trump elogió a Sheinbaum, describiéndola como "increíble, elegante y hermosa". Sin embargo, aprovechó la ocasión para reiterar su oferta al gobierno mexicano de enviar tropas estadounidenses para combatir a los cárteles del narcotráfico, insinuando que Sheinbaum se oponía por temor. Ante estas declaraciones, la presidenta Sheinbaum respondió, evitando entrar en un debate, pero reafirmando el respeto por la relación entre México y Estados Unidos. Agradeció los elogios de Trump, destacando la importancia del entendimiento logrado con el gobierno estadounidense, a pesar de las dificultades.

[103.3 Radio Fórmula.](#)

Marco Rubio aterrizó en el AIFA y tardó dos horas en llegar a la Ciudad de México.

(2025-09-03, Carlos Loret de Mola, 96.9 W Radio,)

El senador estadounidense Marco Rubio experimentó un retraso de dos horas en su traslado desde el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) hasta la Ciudad de México, debido a las condiciones climáticas adversas. Este incidente ha suscitado críticas hacia el gobierno mexicano, que, según algunos, debería facilitar el acceso a los aeropuertos más céntricos, como el

Aeropuerto Internacional Benito Juárez. En respuesta a las quejas, la presidenta de México abordó el tema durante una conferencia de prensa, destacando la inversión realizada en infraestructura para mitigar inundaciones en la capital. Sin embargo, la efectividad de estas medidas sigue siendo cuestionada, especialmente en situaciones de lluvia intensa.

Ángeles Verdes brindan apoyo a más de 98 mil turistas durante el periodo vacacional de verano 2025

(2025-09-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

La secretaria de Turismo, Josefina Rodríguez Zamora, destacó que la Dirección General de Servicios al Turista Ángeles Verdes atendió de manera gratuita a 98 mil 727 turistas durante el periodo vacacional de verano 2025, que comprendió del 11 de julio al 31 de agosto, ofreciendo asistencia mecánica, orientación e información turística en las principales carreteras del país. Señaló que del total de servicios otorgados, 23 mil 388 se realizaron en carretera, 6 mil 102 a través del número de emergencia 078, 3 mil 081 en el Módulo de Atención Turística ubicado en el Aeropuerto Internacional Felipe Ángeles (AIFA) y 97 solicitudes mediante la aplicación móvil Ángeles Verdes, disponible para dispositivos Android y iOS.

REFINERÍA DOS BOCAS

La 'estrella' de Pemex: ¿Cuál es la refinería mexicana que ha producido más barriles de petróleo este año?

(2025-09-03, Redacción, El Financiero (Sitio),)

La estrategia energética del Gobierno Federal comienza a mostrar avances en materia de refinación. Según el Primer Informe de Gobierno de la presidenta Claudia Sheinbaum, presentado esta semana, Petróleos Mexicanos (Pemex) ha alcanzado niveles de procesamiento de crudo que superan casi tres veces de los que se producía en 2018. El informe destaca que, gracias a la compra total de la refinería Deer Park, la entrada en operación de la nueva refinería Olmeca (conocida como Dos Bocas) y la puesta en marcha de la planta coquizadora en Tula, Pemex logró producir cerca de un millón 200 mil barriles diarios de hidrocarburos.

Diputados del PRI, PAN y PT analizan el Primer Informe de Claudia Sheinbaum: ¿avances reales o mitin propagandístico?

(2025-09-03, Raúl Mendoza, El Heraldo de México (sitio),)

El diputado panista Federico Döring criticó el evento del 1 de septiembre encabezado por Claudia Sheinbaum, calificándolo como un mitin propagandístico y no un informe de gobierno. Döring cuestionó la veracidad de varios datos presentados en el discurso, como el supuesto 90% de abasto de medicamentos o el funcionamiento al 100% de la refinería Dos Bocas. Señaló que esas afirmaciones fueron rápidamente desmentidas por ciudadanos y medios, mostrando que el discurso fue más un acto de autoelogio que de rendición de cuentas.

Cambio climático provocará el desplazamiento de 3 millones de mexicanos en 25 años: Nora Cabrera

(2025-09-03, Redacción, W Radio (Sitio),)

En entrevista con Gabriela Warkentin, la directora de Nuestro Futuro AC, Nora Cabrera, explicó que la comunidad pesquera de El Bosque en Tabasco, integrada por 250 personas y ubicada cerca de la Refinería de Dos Bocas, tuvo que ser reubicada por la erosión costera y el aumento

del nivel del mar. "El mar en menos de 10 años avanzó kilómetros y se fue comiendo casas, calles, alumbrado público, escuelas y clínicas", esta comunidad perdió sus hogares en 2021 y 2022, señaló Cabrera.

Refinería Dos Bocas seguirá SIN OPERAR al 100 % hasta 2027:

(2025-09-04, Gilberto Benitez, UnomásUno, . 1, 10)

Contrario a lo que dijo Claudia Sheinbaum en su primer informe de Gobierno; la refinería de Dos Bocas no opera al 100%, y en lo que va del año sólo ha procesado un total de 657 mil barriles, esto es 27.6 de toda su capacidad, por lo que analistas advierten que esto sucederá hasta 2027. Al cierre de julio, la refinería Olmeca procesó 156 mil 265 barriles de crudo diarios, esto significa 45.9 de los 340 mil barriles que podrá procesar.

SICT

Ejerce SICT mil 309 mdp en modernización de carretera Salina Cruz-Zihuatanejo

(2025-09-03, La Redacción, La Jornada (sitio),)

Con una inversión de mil 309 millones de pesos, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transporte (SICT) concluirá en diciembre próximo la modernización y ampliación del tramo Pochutla-Huatulco, como parte del eje carretero Salina Cruz-Zihuatanejo, de acuerdo con un comunicado. Las obras beneficiarán a 950 mil habitantes de la región, informó la dependencia.

Alertan autoridades a automovilistas por deslave en la carretera federal Flores Magón-Casas Grandes

(2025-09-03, Redacción, Tierra Fuerte (sitio),)

Las lluvias registradas durante las últimas horas en la región noroeste del estado, ocasionaron un deslave en uno de los carriles de la carretera federal Flores Magón-Casas Grandes, a la altura del kilómetro 62. La Coordinación Estatal de Protección Civil (CEPC), y la Secretaría de Comunicaciones y Obras Públicas (SCOP), atienden la situación en apoyo al personal de la Secretaría de Infraestructura Comunicaciones y Transportes (SICT), que trabaja en la limpieza del tramo.

Altán Redes ajusta cobertura a 84% en 2025, menor a lo prometido

(2025-09-03, Carla Martínez, Dinero en Imagen (Sitio),)

A junio de 2025, Altán Redes alcanzó una cobertura de 83.8%, cifra inferior al 95.3% que su entonces director, Carlos Lerma, aseguró tener a junio del año pasado. El hito de cobertura a 2027 es de 85%, de acuerdo con el Informe Ejecutivo Cobertura Poblacional de la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT).

Presenta Esteba Medina primer informe de actividades de la SICT

(2025-09-03, Antonio de Marcelo, Metro Noticias MX (Sitio),)

El Informe da cuenta de los avances y resultados alcanzados en los programas y proyectos institucionales en esta administración encabezada por la Presidenta de México Claudia Sheinbaum Pardo en materia de todos los proyectos de infraestructura que ejerce la secretaría. El documento refleja el compromiso de la SICT con una visión de Estado que impulsa proyectos de alto impacto social, económico y ambiental, respetando de antemano los principios de transparencia, eficiencia y rendición de cuentas en el ejercicio de recursos públicos.

SICT ACELERA OBRAS DEL TRAMO POCHUTLA-HUATULCO QUE BENEFICIARÁN A 950 MIL HABITANTES DE OAXACA

(2025-09-04, Redacción, Edificios de México (sitio),)

Con la finalidad de concluir en diciembre de 2025 la modernización y ampliación del tramo Pochutla-Huatulco, como parte del eje carretero Salina Cruz-Zihuatanejo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, acelera las obras que beneficiarán a 950 mil habitantes de la región.

SICT acelera obras del tramo Pochutla-Huatulco que beneficiarán a 950 mil habitantes de Oaxaca

(2025-09-04, Redacción, Hoja de Ruta (Sitio),)

Con la finalidad de concluir en diciembre de 2025 la modernización y ampliación del tramo Pochutla-Huatulco, como parte del eje carretero Salina Cruz-Zihuatanejo, la Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes (SICT), que dirige Jesús Antonio Esteva Medina, acelera las obras que beneficiarán a 950 mil habitantes de la región. Los trabajos consisten en ampliar en 25.6 kilómetros (km) el ancho de corona de siete a 12 metros, con dos carriles de circulación y acotamientos a cada lado; con ello, se mejorarán las curvas para una mayor velocidad y que los usuarios puedan llegar con seguridad y rapidez a sus destinos, pues ahorrarán 20 minutos de trayecto.

PRESUPUESTO DE EGRESOS DE LA FEDERACIÓN

Diputados alistan recepción del paquete económico para este 8 septiembre

(2025-09-03, Alejandrina Franco, Excélsior (Sitio),)

El presidente de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) en la Cámara de Diputados, Ricardo Monreal Ávila, confirmó que el próximo lunes 8 de septiembre la Mesa Directiva recibirá de manera formal el Paquete Económico 2026, que será entregado por la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP). Monreal Ávila detalló que este documento incluirá los Criterios Generales de Política Económica, la Ley de Ingresos, el Presupuesto de Egresos de la Federación y la Miscelánea Fiscal, instrumentos que calificó como "indispensables para que México siga funcionando".

[Imagen Radio \(sitio\)](#),

México el que menos invierte por estudiante en educación superior de los países de la OCDE; 3.4% veces menos: IMCO

(2025-09-03, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy (sitio),)

México destina 3.4 veces menos presupuesto por estudiante en educación superior que el promedio de los países de la OCDE lo que se traduce en que nuestro país es la economía con la menor inversión pública por estudiante en educación superior dentro de este grupo de 38 países. Ello a unos días de que la Secretaría de Hacienda y Crédito Público presente el Paquete Económico 2026, donde se determine los recursos que serán destinados a la educación en México.

Pensiones ya necesitan más recursos que Salud y Educación juntos

(2025-09-04, José Manuel Arteaga, La Silla Rota (sitio),)

El expresidente de la Consar, Carlos Ramírez, aseveró a La Silla Rota que durante 2025, México va a terminar con un gasto de 2 billones de pesos para cubrir las pensiones: 1.5 billones de pesos para pagar pensiones a la generación de transición y 500 mmdp para el programa Adultos Mayores. El gasto para el pago de pensiones en México ya superó los recursos que se canalizan a la Educación y Salud en su conjunto. Ramírez dijo que, actualmente, deben ser 5 millones de pensiones contributivas, una cifra que se va a triplicar.

México, el que menos invierte por estudiante en educación superior de los países de la OCDE

(2025-09-04, Alejandro Paez, La Crónica de Hoy, . 8)

México destina 3.4 veces menos presupuesto por estudiante en educación superior que el promedio de los países de la OCDE lo que se traduce en que nuestro país es la economía con la menor inversión pública por estudiante en educación superior dentro de este grupo de 38 países. El próximo lunes 8 de septiembre vence el plazo para que la Secretaría de Hacienda entregue el Paquete Económico 2026, que incluye el Proyecto de Presupuesto de Egresos de la Federación y ahí se verá si el Ejecutivo mantiene el recorte de recursos a la educación superior o le aumenta a este sector más allá de la UNAM y el IPN.

REFORMA ENERGÉTICA

Arranca Intersolar Mexico, el foro clave de la transición energética

(2025-09-04, Redacción, Estrategia Sustentable (Sitio),)

La sexta edición de Intersolar Mexico, la principal plataforma en México para conocer las tendencias tecnológicas, generar oportunidades de negocio y fortalecer el networking B2B dentro del sector solar, inicia su jornada de actividades del 2 al 4 de septiembre de 2025 en el Centro Banamex, Ciudad de México. En el marco de la ceremonia de inauguración de este evento, Florian Wessendorf, Managing Director, Solar Promotion International GmbH; destacó que Intersolar Mexico, reúne a los actores clave de industria, academia y sector público para impulsar el mercado de energía solar en el país. "El objetivo es claro: acelerar la transición energética de México hacia un futuro más limpio y sostenible, generando oportunidades de negocio, colaboración y desarrollo. La industria solar se posiciona como motor clave de transformación, capaz de mejorar la calidad de vida de millones", puntualizó.

[Energía Hoy \(Sitio\)](#).

Pemex inicia contratos mixtos para incrementar la producción de hidrocarburos líquidos

(2025-09-03, Redacción, Pilotzi Noticias (Sitio),)

Petróleos Mexicanos (Pemex) concretó los primeros 11 contratos mixtos con socios del sector privado como parte de un nuevo esquema diseñado tras la reciente reforma energética. Estos contratos representan la etapa inicial de un plan más amplio que contempla la firma de 21 acuerdos de desarrollo mixto para finales de año, con el objetivo de incrementar la producción nacional de hidrocarburos líquidos.

Pemex quiere aumentar su producción con contratos mixtos

(2025-09-03, Redacción, Reporte Índigo (sitio),)

La empresa Petróleos Mexicanos (Pemex), una de las paraestatales más endeudadas a nivel mundial, anunció que a través de contratos mixtos con la iniciativa privada buscará apuntalar la

producción de hidrocarburos en México. En un esfuerzo por detener la caída en su producción y aliviar la presión financiera, Pemex ha firmado los primeros 11 contratos mixtos con la iniciativa privada para impulsar el sector energético del país. Estos contratos son un nuevo esquema contractual, promovido tras la reforma energética del 2024, que le permite a Pemex utilizar fondos económicos y capacidad técnica de la iniciativa privada sin perder el control y titularidad sobre las áreas petroleras.

Inversiones para Pemex y CFE: México será hub exportador de hidrógeno verde

(2025-09-03, Nayeli González, Dinero en Imagen (Sitio),)

En toda América Latina se han anunciado inversiones por más de 107 mil millones de dólares para el desarrollo de proyectos de hidrógeno verde, de los cuales más de 22 mil 353 millones de dólares serán ejercidos en México, lo que convertirá al país en un hub exportador. Durante su participación en The Green Expo Summit Hidrógeno, Israel Hurtado, presidente de la Asociación Mexicana de Hidrógeno y Transición Energética (AMH2), aseguró que un número importante de empresas ya arrancaron sus proyectos pilotos por lo que se espera que la primera elaboración de prueba se registre el siguiente año, sin embargo, la producción comercial será hasta 2030.

Inversión verde y tecnología se alinean para transformar los retos ambientales en oportunidades

(2025-09-03, Redacción, Global Energy (Sitio),)

México fortalece su liderazgo en sostenibilidad con nuevas soluciones en agua, energía solar y economía circular, presentadas en la 32a edición The Green Expo, 6a de Intersolar y la 90a Aquatech 2025. El evento reunió a más de 200 expositores de 29 países, destacando proyectos innovadores, cooperación público-privada y políticas ambientales que impulsan el desarrollo regional. Mariano Birlain Escalante, Director de Desarrollo Tecnológico y Acceso a la Energía en la Secretaría de Energía (SENER), sostuvo que "una de las principales tecnologías para la transición es la solar, en todas sus formas, fotovoltaica o de aprovechamiento de calor".

ACTUALIZACIONES LEGISLATIVAS

México dará facilidades a empresas de importación temporal de mercancías para el Mundial 2026

(2025-09-03, Redacción, Bien Informado (sitio),)

La Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) dio a conocer que otorgará a las empresas facilidades administrativas para la importación temporal de mercancías destinadas a la Copa Mundial de Fútbol 2026. El Servicio de Administración Tributaria (SAT), la Agencia Nacional de Aduanas de México (ANAM), la Secretaría de Economía (SE), la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), el Servicio Nacional de Sanidad, Inocuidad y Calidad Agroalimentaria (Senasica), la Comisión Federal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Cofepris), la Procuraduría Federal de Protección al Ambiente (Profepa) deben coordinar el plan de implementación y cumplimiento de las facilidades administrativas otorgadas.

PRECANDIDATOS

Los precandidatos después de la visita de Marco Rubio

(2025-09-04, José Luis Camacho, AEI Noticias (sitio),)



La agenda de Marco Rubio en su breve estadía en México, dejó fuertes señales de lo que son los intereses prioritarios de su país en la relación con México. Las declaraciones de Rubio después de su entrevista con la presidenta Claudia Sheinbaum, fueron un seguimiento a la tronante declaración de Donald Trump esa misma mañana, en la que aseguró que en México existía un narco gobierno y que la presidenta Sheinbaum "tenía miedo". En resumen, Rubio estableció como una prioridad el combate eficaz a los carteles que operan en territorio nacional